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HÁ 36 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

“AQUI NO TRIBUNAL O CRITÉRIO CONTINUA SENDO 
TÉCNICO E A DECISÃO DEIXA DE SER POLÍTICA E PASSA A 
SER JUSTA”, DIZ ZUCCHI SOBRE TRABALHO NO TCE-PR

Augustinho Zucchi toma posse nesta quarta-feira (25) como conselheiro do Tribunal de Contas do Estado do Paraná 
(TCE-PR). Por indicação do governador Ratinho Junior, ele assume a vaga do conselheiro Nestor Baptista, que se 

aposentou no final de novembro. Entre outras questões, Zucchi deve priorizar a formação de uma equipe técnica e o 
relacionamento e proximidade com municípios. PÁG. 2

Com área menor de milho, colheita da 
soja é protagonista da atual safra

Produtores agrícolas esperam recuperar o volume de 35% de soja perdido na última 
temporada de estiagem. A esperança é a sustentação das condições climáticas, para que 
haja um positivo vigor na produção da microrregião, que deve chegar a 1,2 milhões de 

toneladas de soja esse ano. PÁG. 4

CIDADE

SEGURANÇA

Pato Branco 
divulga 
calendário 
de feriados e 
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2023 PÁG. 3
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comunidade 
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Cachoeirinha 
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edital 
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avistar a 
viatura 
da PM PÁG. 10
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Marcelo Coan
marcelo@diariodosudoeste.com.br

Indicado pelo governador do Estado, 
Carlos Roberto Massa Júnior, e chancela-
do pela Assembleia Legislativa do Paraná 
(Alep), Augustinho Zucchi toma posse nesta 
quarta-feira (25) como conselheiro do Tri-
bunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-
-PR). O ato ocorre em sessão extraordinária 
do Tribunal Pleno.

Nesta semana ele conversou com a re-
dação do Diário do Sudoeste e fez uma aná-
lise da trajetória profissional e pública. 
Também deixou claro como será pautado 
o trabalho no tribunal. Equipe técnica, rela-
cionamento e proximidade com os municí-
pios são prioridades.

Zucchi afirma que a passagem política 
pela Assembleia Legislativa, a atuação como 
funcionário público do Estado, o comando 
do município de Pato Branco – dois manda-
tos como prefeito – e, por último, a atuação 
no Executivo Estadual – secretariando a pas-
ta de Desenvolvimento Urbano – foi um pre-
paro importante para que ele pudesse cum-
prir com o trabalho no tribunal. 

Questionado sobre o sentimento de ter 
sido indicado pelo governador – a vaga em 
questão é discricionária ao chefe do Estado 
–, Zucchi disse que é um misto de privilégio, 
orgulho e responsabilidade. Sem deixar de 

agradecer, entre outros, ao governador, pela 
indicação, e a Assembleia, pela aprovação, 
Zucchi credita a posse no TCE-PR a sua tra-
jetória. Segundo ele, ninguém constrói isso 
de uma hora para outra.

O novo conselheiro da Corte de Contas 
defendeu que no exercício de cargos políti-
cos, a exemplo do executivo municipal e es-
tadual, o critério tem que ser técnico e a de-
cisão política. Segundo ele, foi isso que fez 
enquanto exerceu cargos políticos. “Aqui no 
tribunal o critério continua sendo técnico e 
a decisão deixa de ser política e passa a ser 
justa, baseada nos critérios específicos da 
lei”. Entretanto, apesar dessa observação, 
ele emenda afirmando que no dia a dia do 
tribunal há a aplicação de política. Contu-
do, ele explica que não se trata de uma po-
lítica partidária, de opinião ou de disputa. 
“Se você pensar na boa aplicação dos re-
cursos públicos, nos projetos que são im-
portantes para a população e em tudo aqui-
lo que o Estado, o Poder Legislativo e o 
Judiciário faz, e que passa pelo Tribunal, 
significa dizer que a gente exercita a políti-
ca na sua forma mais pura”. 

Trabalho
Destacando que a equipe técnica do 

tribunal é excepcional, inclusive com re-
conhecimento em todo o país, Zucchi ex-
plica que irá compor, de igual forma, uma 

equipe técnica competente. “Se eu fiz isso 
quando tinha um cargo que era político, 
aqui no Tribunal será muito mais”, disse 
citando as duas gestões que esteve no co-
mando de Pato Branco como prefeito. 

Apesar desse viés técnico, Zucchi adian-
ta que não abre mão da relação e do diálo-
go com os municípios. Ele defende que isso 
dará condições de orientar antes de punir. 
Segundo ele, o trabalho será pautado pelo 
justo. “Nem tudo que é legal é justo. Nem 
tudo que é justo é legal”. Para equilibrar isso 
ele promete se apoiar na legislação.  

Relembrando a trajetória profissional e 
pública, Zucchi diz que existem diferenças 
grandes entre falta de orientação, conhe-
cimento e capacidade das pessoas que fa-
zem o gerenciamento público com corrup-
ção, desvio e má gestão do dinheiro público. 
“São coisas diferentes”, sinaliza defendendo 
o rigor da lei para, por exemplo, desvios e 
corrupção. “No resto tem que haver muita 
relação”. Ele defende que o tribunal deve ser 
uma base de apoio e orientação para que a 
boa aplicação dos recursos públicos alcan-
ce a população. 

Zucchi, que carrega a experiência e 
a sensibilidade de quem esteve do outro 
lado, se posiciona de maneira alinhada 
com a nova presidência da Corte de Con-
tas. Em declaração recente, o presidente 
do TCE-PR, conselheiro Fernando Guima-

rães, disse que “na atual situação do país, 
o Tribunal de Contas pode exercer um pa-
pel moderador, fornecendo elementos e 
informações de qualidade para que as po-
líticas públicas, as discussões orçamentá-
rias e até mesmo os debates ideológicos 
possam ter uma moderação de natureza 
técnica”. 

Futuro 
Sem entrar em detalhes, Zucchi acredi-

ta que só terá condições de fazer uma ava-
liação após iniciar os trabalhos. “É um perí-
odo de férias”, disse o novo conselheiro do 
TCE-PR em relação a atividade política.

Trajetória 
Nascido em Itapejara do Oeste, Zuc-

chi é engenheiro agrônomo. Foi deputado 
estadual por cinco mandatos (entre 1994 
e 2012), prefeito de Pato Branco em duas 
gestões (de 2013 a 2020) e secretário es-
tadual de Desenvolvimento Urbano e Obras 
Públicas em 2022. Em 1985 tornou-se fun-
cionário de carreira do atual Instituto de 
Água e Terras (IAT). Foi chefe do Escritó-
rio Regional do Instituto, em Pato Branco, 
e conduzido ao cargo de Diretor de Ter-
ras, em Curitiba, onde ficou até 1990. En-
tre 1991 e 1994, chefiou o Escritório Re-
gional da Secretaria da Agricultura de Pato 
Branco.

OrlandO Kissner/alep

Equipe técnica, 
relacionamento e 
proximidade com os 
municípios são prioridades 
de Zucchi no TCE-PR
novo conselheiro acumula cinco mandatos como 
deputado estadual, dois mandatos como prefeito e 
atuação em estruturas de institutos, empresas e 
órgãos do governo do estado

Zucchi ocupará a vaga do conselheiro Nestor Baptista, que se aposentou no final de novembro
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NOTAS

“Seja qual for o significado do Rotary para 
nós, para o mundo ele será conhecido pelos 

resultados que alcançar”, 
Paul Harris - Fundador do Rotary International

Há 53 anos iniciava-se o movimento Rotário em Pato Branco, mais precisa-
mente em 27 de janeiro de 1970 com a Fundação do Rotary Club de Pato Branco. 

E hoje, gostaríamos de agradecer aos nossos companheiros fundadores e aos 
nossos associados e associadas.

É graças à persistência, visão e comprometimento de cada um, que hoje conse-
guimos transformar realidades e vidas, contribuindo e construindo uma sociedade 
mais justa e igualitária. Unidos pelo mesmo ideal de servir!

“Dar de si antes de pensar em si e mais se beneficia quem melhor serve”
Agradeço pelo caminho já percorrido, e desejo um 2023 repleto de compa-

nheirismo, ações e realizações!

 Patrícia Bellé
Presidente 2022/2023 do Rotary Club de Pato Branco

Material escolar
O projeto Semeando Cartas Vivas está realizando a Campanha de Material Escolar, 

onde estão recebendo quaisquer materiais, inclusive mochilas usadas e em bom estado. 
No total, o projeto atende 80 crianças e adolescentes e, até o momento, ainda não conse-
guiu arrecadar nem 30% do necessário. Para mais informações e doações, entrar em con-
tato no telefone (46) 9 9120-2066.

Terminal Urbano
A Prefeitura de Pato Branco, através do Departamento Municipal de Trânsito (Depa-

tran), convida a população para uma audiência pública, a ser realizada na próxima quin-
ta-feira (2), às 18h30, no auditório do Largo da Liberdade. Na ocasião, será debatido o Ter-
minal Urbano de Pato Branco ‒ Estrutura e Operações.   

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

A Unidade Básica de 
Saúde (UBS) da Comunida-
de São Miguel Cachoeirinha 
está passando por reformas. 
O montante investido pela 
Prefeitura de Pato Bran-
co para dar andamento as 
obras é de R$ 183.072,15, 
enquanto R$ 50 mil são pro-
venientes de emenda impo-
sitiva do vereador Claude-
mir Zanco (Biruba).  

A reforma do local in-
clui a readequação dos am-
bientes internos, com salas 
para triagem, atendimento 
médico, troca de esquadrias 
e do piso, além da amplia-
ção da varanda, adequação 
do pátio e cercamento do 
espaço. 

“Desde 2021 a adminis-
tração municipal vem rea-
lizando serviços de refor-
mas nas UBS do município, 
como uma forma de melho-
rar o atendimento prestado 
aos pato-branquenses”, pon-
tua o prefeito de Pato Bran-
co, Robson Cantu. 

A Unidade, atende 65 

famílias da comunidade, 
com uma equipe de Estra-
tégia Saúde da Família (ESF) 
descentralizada que desen-
volve os serviços de consul-
ta médica e de enfermagem, 
coleta de preventivo, cura-
tivo, visita domiciliar, apli-
cação de medicamentos e 
orientações em geral.

Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

A Prefeitura de Pato 
Branco divulgou, nesta ter-
ça-feira (24), o calendário 
de feriados e pontos facul-
tativos para o ano de 2023.

O decreto também esta-
belece os feriados de 1º ja-
neiro de 2024 e ponto facul-
tativo pela manhã do dia 2 
de janeiro.

Nestes dias, os serviços 
públicos essenciais devem 
garantir o atendimento por 
meio de escalas de serviço 
ou plantão.

Prefeitura de Pato Branco 
divulga feriados e pontos 
facultativos para 2023

RODINEI SANTOS / PMPB

Confira: 
* 20 e 21 de fevereiro (segunda e terça-feira), Carnaval, ponto 
facultativo;
* 22 de fevereiro (quarta-feira), Quarta-Feira de Cinzas, ponto 
facultativo no período matutino;
* 7 de abril (sexta-feira), Paixão de Cristo (Sexta-feira Santa), 
feriado nacional;
* 21 de abril (sexta-feira), Tiradentes, feriado nacional;
* 1º de maio (segunda-feira), Dia do Trabalhador, feriado 
nacional;
* 8 de junho (quinta-feira), Corpus Christi, feriado municipal;
* 9 de junho (sexta-feira), ponto facultativo;
* 29 de junho (quinta-feira), Padroeiro São Pedro Apóstolo, 
feriado municipal;
* 7 de setembro (quinta-feira), Dia da Independência, feriado 
nacional;
* 8 de setembro (sexta-feira), ponto facultativo;
* 12 de outubro (quinta-feira), Nossa Senhora Aparecida, 
feriado nacional;
* 13 de outubro (sexta-feira), ponto facultativo;
* 2 de novembro (quinta-feira), Finados, feriado nacional;
* 3 de novembro (sexta-feira), ponto facultativo;
* 15 de novembro (quarta-feira), Proclamação da República, 
feriado nacional;
* 14 de dezembro (quinta-feira), Emancipação Política do 
Município, feriado municipal;
* 15 de dezembro (sexta-feira), ponto facultativo;
* 25 de dezembro (segunda-feira), Natal, feriado nacional;
* 26 de dezembro (terça-feira), ponto facultativo no período 
matutino;
* 1º de janeiro de 2024 (segunda-feira), Confraternização 
Universal, feriado nacional; e
* 2 de janeiro de 2024 (terça-feira), ponto facultativo no 
período matutino.No total, são 25 datas definidas 

UBS do São Miguel Cachoeirinha 
passa por reformas

PMPB

Local recebeu mais de R$ 183 mil em recursos do município
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Redação com assessoria
redacao@diariodosudoeste.com.br 

Miguel Antônio Cadena, 
de 4 anos, é uma das muitas 
crianças que em sua idade 
sonha em ser policial “quan-
do crescer”. E esse desejo de 
infância se tornou realida-
de nessa segunda feira (23), 
quando ele recebeu a visita 
do 3º sargento Décio, que 
também o presenteou com 

uma farda mirim da Polícia 
Militar do Paraná, outro so-
nho de Miguel.

A história do menino 
chegou até os policiais de 
Pato Branco, pelo fato da 
avó Leonilda Pilatti Glowa-
cki, ter relatado os sonhos 
do neto em uma rádio da ci-
dade. Ao ter conhecimen-
to da história o cabo da Re-
serva Altamiro Trindade de 
Oliveira conversou com o 3º 

sargento Décio.
Na visita desta segunda, 

Miguel conheceu um pouco 
mais do trabalho realizado 
pela PM, e teve contato com 
viatura, rádio transmissor e 
giroflex.

Menino que senha em ser policial, 
recebe a visita especial

Pequeno Miguel 
tem 4 anos 

Divulgação

Secretaria está com edital 
aberto para organizações 
esportivas 
Marcilei Rossi com assessoria
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

A Secretaria de Esporte e Lazer de Pato Branco está 
com edital aberto para chamamento público de organiza-
ções esportivas, sem fins lucrativos. A intenção é que es-
tas entidades apresentem projetos para estimular o de-
senvolvimento do esporte no município, assim podendo 
receber auxílio financeiro do Executivo. 

“A associação deve apresentar um plano de trabalho 
onde utilizará o valor do repasse, podendo ser em reali-
zações de competições, inscrições de atletas em compe-
tições, entre outras situações. Em contrapartida, deverá 
realizar projetos sociais fortalecendo a modalidade, bem 
como auxiliar o município em competições oficiais, tanto 
em representatividade quanto em organização”, explica o 
secretário de Esporte e Lazer, Alexandre Zoche.

O recurso é voltado ao calendário esportivo de 2023. 
Organizações do município tem até dia 16 de fevereiro 
para apresentarem os projetos. 

Em 2022, 16 modalidades esportivas foram benefi-
ciadas, totalizando um investimento de R$ 1.069.000,00. 
Os recursos foram repassados para atletas de rendimen-
to, projetos sociais e público em geral.

Já para 2023, a previsão é de que sejam aportados 
R$1.890.153,00 em esporte pelo Município.

Benefícios 
De acordo com Zoche mais de 3,5 pessoas foram 

atendidas pelos projetos sociais em 2022. Segundo ele, 
editais como o que está aberto neste momento, “possibi-
litam a presença de várias modalidades nos bairros, pro-
porcionando a população o acesso ao esporte gratuito.”

Como exemplos do repasse de recurso público para 
entidades esportivas que tem esta interação social, as es-
colinhas de basquete, de futsal, ginástica rítmica, lutas e 
ciclismo.

Para o secretário, os primeiros frutos da destinação 
dos recursos já são visíveis. Nisto ele elenca alunas do 
projeto social de ginástica rítmica, que este ano passam a 
integrar a equipe de alto rendimento; até mesmo o atleta 
destaque do ciclismo no Prêmio Inelci Matielo 2022, que 
foi descoberto na ação social da modalidade.

Segundo o secretário, a grande maioria das moda-
lidades devem retomar suas atividades corriqueiras na 
primeira quinzena de março. Para participar dos proje-
tos, os interessados devem buscar informações na Secre-
taria de Esporte ou nos bairros.

Somente o Pato Futsal, em 2022, atendeu mais de 500 crianças 
em 10 polos do feminino e seis do masculino 

Divulgação Pato Futsal

uma alternativa 
aos produtores 
é o plantio do 
feijão, que possuí 
zoneamento 
agrícola até o fim 
de fevereiro. Quem 
ainda não colheu 
a soja, espera 
recuperar perdas 
da última safra

Luiz Felipe Panozzo
luiz@diariodosudoeste.com.br 

Na microrregião de Pato 
Branco, das lavouras planta-
das entre soja e milho, 93% 
são de soja e os outros 7% 
restante são de milho. Mes-
mo assim, a última safrinha 
do milho foi positiva, o que 
leva muitos agricultores a 
pensar sobre a possibilidade 
do milho para safrinha de 
2023. Porém o seu plantio 
nesse ano, possuí todas as 
características para não ser 
tão grande quanto no último 
período. Segundo o Depar-
tamento de Economia Ru-
ral (Deral), ligado a Secreta-
ria de Estado de Agricultura 
e Abastecimento (Seab) em 
2022, foram plantados 89,2 
mil hectares nos quinze mu-
nicípios que pertencem à 
microrregião de Pato Bran-
co. A expectativa, segundo o 
técnico do Deral, Ivano Luiz 
Carniel, é que haja uma di-
minuição desse número em 
até 50% com relação ao ano 
passado. 

Para ele, vários fato-
res indicam essa queda. O 
excesso de chuva no mês 
de outubro, ocasionou bai-
xa luminosidade e períodos 
de frio, o que faz com que 

a colheita seja atrasada da 
primeira safra. Outra carac-
terística de risco ao plan-
tio da safrinha de milho, é 
a colheita da soja que ocor-
re, de certa forma atrasada, 
porém em boa qualidade. 
“O mês de janeiro acumu-
la até hoje aqui na região, 
um volume médio em torno 
de 170 mm de chuvas. Es-
sas chuvas ocorreram com 
maior frequência, foram de 
boa distribuição e elas têm 
abrangido toda a região, ao 
contrário por exemplo, do 
que aconteceu no mês de 
dezembro. Isso então recon-
figura o aspecto que se ti-
nha em relação às lavouras 
de soja na região, onde a fal-
ta de chuvas já trazia perda 
no desenvolvimento das la-
vouras e levava a crer na di-
minuição da produtividade. 
Porém a chuva de janeiro 
possibilitou uma uniformi-
dade ao aspecto foliar e me-
lhorou a carga de grãos na 
vagem”, explica Ivano.

As condições não estão 
favoráveis ao milho, mas 
existem alternativas. Atual-
mente os produtores estão 
escolhendo plantar o feijão. 
O período do Zoneamento 
Agrícola de Risco Climático 
(Zarc) do milho termina no 
dia 31 de janeiro. A colhei-
ta da soja, como visto aci-
ma, teoricamente está atra-
sada, onde muitos ainda 
não realizaram, e não ha-
verá tempo suficiente, se-
gundo Ivano, para o plantio 
do milho. O zoneamento do 
feijão, por sua vez, vai até o 
fim de fevereiro, coincidin-
do com o período da colhei-
ta da soja, o que permite 
então os produtores rurais 
realizarem a troca. Mesmo 
assim permanecem dúvidas 
sobre a quantidade de cul-
tivares para o plantio, se-
gundo o técnico do Deral. 

“Os produtores ainda vivem 
uma incógnita. Tem muitos 
produtores já nas coopera-
tivas e nas revendas, fazen-
do a desistência da reser-
va de semente de milho. Em 
relação ao feijão, o proble-
ma é que ele está com uma 
oferta de semente limitada. 
Temos muitos produtores 
que não encontram semen-
tes, que fizeram reservas de 
semente de feijão, porém a 
oferta é pequena. Esse fei-
jão que tinha agora na pri-
meira safra ele basicamen-
te é destinado a semente, 
e praticamente quase toda 
essa semente de feijão - que 
é a produção da primei-
ra safra - não deve cobrir 
o que o produtor pensa em 
plantar com feijão de se-
gunda safra”, alerta.

Existem produtores, se-
gundo o técnico, que até po-
dem tentar a safrinha do 
milho fora do período es-
tipulado pelo Zoneamento 
Agrícola, porém não pode-
rão financiar e nem conse-
guirão o seguro para suas 
lavouras. Hoje o custo de 
plantio para um alqueire de 
milho, pode passar dos 16 
mil reais.

Soja
Já para a soja, a história 

é diferente. Se na última sa-
fra houve dificuldades, ago-
ra o jogou virou. De acor-
do com o técnico do Deral, 
a colheita da soja que ainda 
está timina, mas que deve 
se acentuar nas próximas, 
não deve atingir seu poten-
cial máximo, mas terá capa-
cidade de recuperar o volu-
me de 35% do grão perdido 
com relação à última tempo-
rada de estiagem. “Nós es-
peramos que a região pro-
duza, em nosso potencial, 
que é em torno de 1,2 até 
1,3 milhões de toneladas 
de soja. Isso representa em 
torno de 6% de toda a pro-
dução de soja do Paraná”. 
A esperança agora, é a sus-
tentação das condições cli-
máticas, para que haja um 
positivo vigor na produção 
de soja da microrregião de 
Pato Branco.

No campo, os pouco 
agricultores que já colhe-
ram as primeiras lavouras 
preferem não falar em ren-
dimento de área, ao mes-
mo tempo em que não es-
condem a expectativa com 
os talhões que começam a 
amarelar, uma vez que es-
tas áreas estão em melho-
res condições das que estão 
prontas para serem entre-
gues aos armazéns.

Queda do plantio de milho 
safrinha eleva expectativas 
com a colheita da soja

Marcilei rossi/Diário Do suDoeste

Produtores da microrregião esperam recuperar perdas de 35% no 
volume de soja, com relação à última safra
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Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % jul ago set out nov dez ano 12m 

INPC (IBGE) -0,60 -0,31 -0,32 0,47 0,38 0,69 5,93 5,93

IPCA (IBGE) -0,68 -0,36 -0,29 0,59 0,41 0,62 5,79 5,79

IPCA-15 (IBGE) 0,13 -0,73 -0,37 0,15 0,53 0,52 5,90 5,90

IPC (FIPE) 0,16 0,12 0,12 0,45 0,47 0,54 7,32 7,32

IGP-M (FGV) 0,21 -0,70 -0,95 -0,97 -0,56 0,45 5,45 5,45

IGP-DI (FGV) -0,38 -0,55 -1,22 -0,62 -0,18 0,31 5,03 5,03

IPA-DI (FGV) -0,32 -0,63 -1,68 -1,04 -0,43 0,32 4,70 4,70

IPC-DI (FGV) -1,19 -0,57 0,02 0,69 0,57 0,35 4,28 4,28

INCC-DI (FGV) 0,86 0,09 0,09 0,12 0,36 0,09 9,28 9,28

nov dez jan
TJLP (%) 7,20 7,20 7,37
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.320,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 13,75%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.212,00 (R$
242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP REMUN
ANTIGA NOVA BÁSICA

2/12 a 2/1 0,6806 0,6806 0,1797
3/12 a 3/1 0,6800 0,6800 0,1791
4/12 a 4/1 0,7076 0,7076 0,2066
5/12 a 5/1 0,7452 0,7452 0,2440
6/12 a 6/1 0,7450 0,7450 0,2438
7/12 a 7/1 0,7455 0,7455 0,2443
8/12 a 8/1 0,7125 0,7125 0,2114
9/12 a 9/1 0,6778 0,6778 0,1769
10/12 a 10/1 0,6789 0,6789 0,1780
11/12 a 11/1 0,7065 0,7065 0,2055
12/12 a 12/1 0,7440 0,7440 0,2428
13/12 a 13/1 0,7437 0,7437 0,2425
14/12  a 14/1 0,7427 0,7427 0,2415
15/12 a 15/1 0,7157 0,7157 0,2146
16/12 a 16/1 0,6772 0,6772 0,1763
17/12 a 17/1 0,6801 0,6801 0,1792
18/12 a 18/1 0,7079 0,7079 0,2069
19/12 a 19/1 0,7455 0,7455 0,2443
20/12 a 20/1 0,7427 0,7427 0,2415
21/12 a 21/1 0,7422 0,7422 0,2410
22/12 a 22/1 0,7149 0,7149 0,2138
23/12 a 23/1 0,6770 0,6770 0,1761
24/12 a 24/1 0,6782 0,6782 0,1773
25/12 a 25/1 0,7156 0,7156 0,2145
26/12 a 26/1 0,7430 0,7430 0,2418
27/12 a 27/1 0,7418 0,7418 0,2406
28/12 a 28/1 0,7406 0,7406 0,2394
1/1 a 1/2 0,7091 0,7091 0,2081
2/1 a 2/2 0,7365 0,7365 0,2353
3/1 a 3/2 0,7421 0,7421 0,2409
4/1 a 4/2 0,7374 0,7374 0,2362

TR MÊS % ano 12 m

Dezembro/22 0,2072 1,63 1,63
Janeiro/23 0,2081 0,21 1,78

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 NOV DEZ %m %ano %12m

Paraná 2.216,33 2.219,09 0,12 10,77 10,77
Norte 2.168,10 - -0,31 11,60 2,87
Noroeste 2.218,12 2.220,03 0,09 17,43 17,43
Oeste 2.253,31 2.255,12 0,08 10,50 10,50

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 178,00 0,6% -4,0%
Ponta Grossa 172,00 0,0% -2,8%
Maringá 171,00 0,6% -2,3%
Cascavel 171,00 0,6% -2,3%
Sudoeste 173,00 0,6% -2,3%
Guarapuava 173,00 0,6% -2,3%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 91,00 2,2% 1,7%
Sudoeste 85,00 1,2% 0,0%
Cascavel 83,00 1,2% 0,0%
Maringá 83,00 1,2% 0,0%
Ponta Grossa 85,00 1,2% 0,0%
Guarapuava 85,00 1,2% 0,0%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 104,00 0,0% -1,9%
Ponta Grossa 99,00 0,0% -2,0%
Maringá 97,00 0,0% -2,0%
Cascavel 99,00 0,0% -2,0%

SALÁRIO FAMÍLIA 2022
- 
Salários até R$ 1.655,98  56,47  

Venc.: empresas 20/01, pes.físicas 16/01, emp. do més ticos 06/01. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.212,00
(R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.212,00 (R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$
1.417,44). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 7.087,22  (R$ 779,59) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
7.087,22.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.212,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/23 1.490,25 -16,25 -2,5% 0,4%
mai/23 1.487,25 -14,50 -2,6% -0,2%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/23 666,25 -10,00 -1,3% 0,0%
mai/23 665,00 -9,50 -1,3% 0,0%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

mar/23 461,90 -1,80 -3,0% 2,3%
mai/23 447,40 -3,60 -3,2% 0,8%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

mar/23 720,00 -21,50 -3,2% -7,2%
mai/23 728,00 -21,00 -3,2% -7,0%

Ações % R$

Petrobras PN -0,71% 26,60 
Vale ON +1,06% 95,30 
ItauUnibanco PN +0,91% 25,53 
Bradesco PN +1,07% 14,20 
Magazine Luiza ON +8,66% 4,39 
IRB Brasil ON -8,82% 0,93 
CVC Brasil ON +8,65% 4,52 
Natura ON +6,79% 13,37

INDICE BOVESPA 

Alta: 1,16% 113.028 pontos

Volume negociado: R$ 21,28 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2022 - A oitava cota do Imposto de Renda 2022
(base 2021) vence em 30/12, com a incidência de juros Selic
de 7,33%.

MÊS TAXA SELIC
Set/22 1,07%
Out/22 1,02%

MÊS TAXA SELIC
Nov/22 1,02%
*Dez/22 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 24/01/23

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 24/01/23

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 23/01/23

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA DEZEMBRO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice nov dez jan
INPC (IBGE) 1,0646 1,0597 1,0593
IPCA (IBGE) 1,0647 1,0590 1,0579
IGP-M (FGV) 1,0652 1,0590 1,0545
IGP-DI (FGV) 1,0559 1,0602 1,0503
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Dezembro/22 0,7082 7,90 7,90
Janeiro/23 0,7091 0,71 8,06

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Dezembro/22 0,7082 7,90 7,90
Janeiro/23 0,7091 0,71 8,06

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 160,50 -0,7% -1,2% -3,8% 163,00 163,00 

MILHO saca 60 kg 77,57 0,0% 0,0% 3,7% 80,00 80,00 

TRIGO saca 60 kg 92,28 0,0% -0,1% -2,2% 94,00 92,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 382,06 0,0% 3,2% 0,4% - 370,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 279,99 -1,1% 0,1% 6,8% - 280,00 

BOI GORDO arroba, em pé 270,73 -1,7% -2,3% -3,6% 270,00 270,00 

SUÍNO kg, vivo 6,11 -3,8% -7,6% -12,2% 5,00 5,60 

ERVA MATE arroba 22,82 0,0% 0,0% -0,8% - 22,00 

PREÇO AO PRODUTOR 24/01/23

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 23/01 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.234,25 -2,83% -10,35%
Boi gordo (2) 286,70 3,32% -0,05%
Café (3) 1.023,39 2,06% -1,40%
Algodão (4) 533,94 -0,62% 0,38%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 23/01/23

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 23/01/23
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/23 158,55 3,75 4,5% -7,8%
mai/23 159,15 3,40 4,3% -7,3%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

111.439 112.228 112.921 112.040 111.737 113.028

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

17/01 18/01 19/01 20/01 23/01 24/01

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - var. dia

23/01 R$ 321,00 /grama -0,12%

DÓLAR COMERCIAL
Baixa: 1,10% Var. janeiro: -2,59%

Compra R$ 5,142
Venda R$ 5,143

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Baixa: 0,44% Var. janeiro: -0,92%

Compra R$ 5,1690
Venda R$ 5,1696

DÓLAR PARALELO
Baixa: 1,09% Var. janeiro: -2,68%

Compra R$ 5,04
Venda R$ 5,45

DÓLAR TURISMO
Baixa: 1,09% Var. janeiro: -2,69%

Compra R$ 5,04
Venda R$ 5,43

EURO
Baixa: 0,32% Var. janeiro: +1,02%

Compra R$ 5,6208
Venda R$ 5,6235

EURO TURISMO
Baixa: 1,00% Var. janeiro: -0,67%

Compra R$ 5,38
Venda R$ 5,94  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0398
Libra esterlina R$ 6,42
Peso argentino R$ 0,028

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 130,65
Libra esterlina 0,81
Euro 0,92

Grupo 1 R$ 1.617,00 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.680,80 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.738,00 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.870,00 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/22
a 31/12/22

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mar/23 87,39 0,69 6,2% 2,6%
mai/23 87,79 0,73 6,3% 3,1%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 33.629,56 +0,76
Londres 7.784,67 +0,18
Frankfurt 15.102,95 +0,46
Tóquio 26.906,04 +1,33
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Agência Brasil
A arrecadação total das Re-

ceitas Federais fechou o mês 
de dezembro de 2022 em R$ 
210,19 bilhões, informou nesta 
terça-feira (24) a Receita Fede-
ral. O valor representa um acrés-
cimo real de 2,47% em relação 
a dezembro de 2021, desconta-
da a inflação medida pelo Índice 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). No período acumulado de 
janeiro a dezembro de 2022, a 
arrecadação alcançou o valor de 
quase R$ 2,22 trilhões. O Minis-
tério da Fazenda disse que este 
é o melhor desempenho arreca-
datório para o mês de dezembro 
desde 2000.

Em relação às Receitas Admi-
nistradas, o valor arrecadado em 
dezembro de 2022 foi de R$ 204 
bilhões, representando um acrés-
cimo real de 2,04%. No período 
acumulado de janeiro a dezem-

bro, a arrecadação alcançou R$ 
2,09 trilhões, registrando acrés-
cimo real (IPCA) de 6,64%.

De acordo com a Receita, 
o aumento observado no mês 
de dezembro pode ser explica-
do, principalmente, pelo cres-
cimento dos recolhimentos de 
Imposto de Renda de Pessoa 
Jurídica (IRPJ), da Contribui-
ção Social Sobre o Lucro Líqui-
do (CSLL).

No acumulado do ano, o IRPJ 
e a CSLL totalizaram uma arreca-
dação de R$ 489,6 bilhões, com 
crescimento real de 17,73%. Esse 
desempenho é explicado pelos 
acréscimos de 82,09%% na arre-
cadação relativa à declaração de 
ajuste do IRPJ e da CSLL, decor-
rente de fatos ocorridos ao lon-
go de 2021, e ao acréscimo de 
16,9% na arrecadação da estima-
tiva mensal.

“Destaca-se crescimento em 

todas as modalidades de apura-
ção do lucro. Além disso, houve 
recolhimentos atípicos da ordem 
de R$ 42 bilhões, especialmen-
te por empresas ligadas à explo-
ração de commodities, no perío-
do de janeiro a dezembro do ano 
passado, e de R$ 40 bilhões, no 
mesmo período de 2021”, diz Re-
ceita Federal.

O resultado de dezembro 
de 2022, quando comparado ao 
mesmo período do ano passa-
do, mostra um recuo de 3,91% 
no IRPJ (R$ 17,2 bilhões e de 
1,11% na CSLL (R$ 9,2 bilhões), 
resultantes basicamente do de-
créscimo real de 6,64% na arre-
cadação da estimativa mensal, 
principalmente das empresas 
não financeiras.

A Cofins e o PIS/Pasep apre-
sentaram uma arrecadação con-
junta, no período de janeiro a de-
zembro de 2022, de R$ 406,7 

bilhões, representando um acrés-
cimo real de 0,07%.

Esse desempenho é explica-
do pelo acréscimo real de 8,59% 
no volume de serviços, segundo 
a Pesquisa Mensal de Comércio 
do Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (PMC-IBGE), e do 
decréscimo real de 0,88%, no vo-
lume de vendas (PMC-IBGE), am-
bos no período compreendido 
entre dezembro de 2021 e no-
vembro de 2022 relativamente 
ao período compreendido entre 
dezembro de 2020 e novembro 
de 2021.

Também contribuíram para 
o resultado, o desempenho de 
algumas atividades econômicas, 
especialmente comércio varejis-
ta e entidades financeiras e a re-
dução a zero das alíquotas dessas 
contribuições sobre os combustí-
veis, instituídas pelas leis n.º 192 
e n.º 194 de 2022.

Em dezembro do ano passa-
do, a arrecadação dos dois tri-
butos foram de R$ 26,4 bilhões 
para a Cofins e de R$ 7,3 bilhões 
para o PIS/Pasep, com decrés-
cimos de 12,73% e de 10,04%,    
respectivamente.

IRPF
O Imposto sobre a Renda da 

Pessoas Física (IRPF) apresentou 
um decréscimo de 5,97% no pe-
ríodo de janeiro a dezembro de 
2022. Com isso a arrecadação fi-
cou em R$ 58,6 bilhões. 

O resultado decorre, princi-
palmente, dos decréscimos reais 
de 61,77% na arrecadação rela-
tiva aos ganhos líquidos em ope-
rações em Bolsa de Valores, de 
2,69% na arrecadação das quo-
tas da declaração de ajuste anual 
e de 2,95% na arrecadação relati-
va aos ganhos de capital na alie-
nação de bens.

Arrecadação federal atinge R$ 210,19 bilhões 
em dezembro de 2022



Dia em que terá muita paz íntima e 
que deverá colaborar decisivamente 
na solução de seus problemas fi nan-
ceiros e profi ssionais. A vida amoro-
sa trará satisfação e muitas alegrias. 
Melhora da saúde.

 Você fi cará indeciso entre ocupar-
-se realmente com tudo o que se 
refi ra as coisas de sua casa, ou op-
tar para uma tendência a uma re-
clusão voluntária, disposto a colo-
car todos os seus pensamentos em 
uma ordem lógica para que possa 
efetivamente entendê-los.

Excelente fase zodiacal para adqui-
rir bens materiais, abrir caderneta de 
poupança ou conta bancária e pro-
gredir pessoalmente. Pessoas co-
nhecidas procurarão ajudar você. 
Haja com otimismo.

Boas coisas deverão acontecer hoje 
para você. O planeta Vênus vai lhe 
dar excelentes chances de conse-
guir realizar o que pretende princi-
palmente as que vem planejando 
desde há muito. Bom aos assuntos 
sentimentais e amoroso. 

Grandes possibilidades de sucesso 
poderão ser esperadas para os próxi-
mos dias. Algumas ideias brilhantes 
que vier a ter devem ser colocadas 
em prática. Pode fazer mudanças e 
receber agradáveis notícias.
                            

Hoje, você estará muito crítico nos 
seus relacionamentos pessoais que 
o colocará em uma posição mais 
vulnerável em relação às pessoas 
do seu convívio. Ótimas oportuni-
dades de ganhar dinheiro e fazer 
negócios, pelo esforço no trabalho 
e pela infl uência de amigos.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Em relação ao seu horóscopo de 
hoje, saiba que todos os seus pen-
samentos, encontram-se em uma li-
nha dinâmica, voltada principalmen-
te para uma direção da pesquisa 
metafísica e científi ca. Procure pen-
sar sobre a sua situação.

Saiba que grandes oportunidades 
estarão surgindo no setor fi nanceiro. 
Porém, não é preciso adotar nenhu-
ma estratégia especial para aprovei-
tá-las. Lucros pela perspicácia nos 
negócios e por meio dos parentes.

Possível envolvimento seu em al-
gum tipo de manifestação social. No 
trabalho, poderão ocorrer disputas 
entre colegas ou mesmo superiores. 
Atritos com parentes, perda de ami-
zades e o sistema nervoso um tan-
to quanto agitado, estão previstos 
para você.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Não deixe que invejosos e inca-
pacitados estraguem sua paz no 
lar e no trabalho principalmente. 
Analise as pessoas e só dê crédito 
àquelas realmente humanas e ho-
nestas. Tranquilidade com a pes-
soa amada. Saúde estável.

Dia em que se encontrará mais 
ambicioso, empreendedor, hábil e 
confi ante em si mesmo, o que de-
verá levá-lo a ter lucros nos negó-
cios. Muito sucesso profi ssional e 
social e muita prosperidade geral.

Dia favorável para reencontrar 
com os amigos. O sucesso em no-
vas empresas e empreendimentos 
será evidente. Procure tirar o máxi-
mo proveito, hoje, principalmente 
em matéria de amor. A sua dispo-
sição para aventuras, pode levá-lo 
a extremos.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

24°/12°

22°/10°

25°/15°

27°/13°

24°

12°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192NOVA

PROBABILIDADE DE CHUVA 0% | 0mm

RADICCI iotti

NOVELAS

Mar do Sertão
Tertulinho comemora a 

interdição do pai, e questiona 
Márcio se José pode atrapalhar 
seus planos de assumir o lugar 
do Coronel. Deodora põe Cirino 
para dormir. Tertulinho anuncia 
a interdição judicial do Coronel, 
que decide deixar a fazenda. Lo-
rena se aproxima de Firmino. Pa-
jeú beija Deodora. Catão conduz 
Xaviera até a fazenda, a man-
do de Tertulinho. Xaviera não 
resiste às investidas de Tertuli-
nho. Vespertino comunica a Flo-
ro Borromeu que o hospital de 
Candoca será construído.

Travessia
Moretti é levado à delegacia al-

gemado, depois de se negar a acom-
panhar os policiais. Helô deixa claro a 
Guida que precisa ter certeza de que a 
prima foi vítima de violência doméstica. 
Stenio comunica a Moretti que Guida 
será condenada a pagar multa e prestar 
serviços comunitários, e que ao cliente 
foi concedida a fiança. Stenio avisa tam-
bém a Moretti que ele deverá deixar a 
casa por causa da medida protetiva pe-
dida por Guida. Ari conta a Gil que Bia 
está procurando Débora. Oto comenta 
com Vandami que não terá como esca-
par depois da denúncia que Guerra fará. 
Stenio percebe que o inquérito de Brisa 
não está no local em que ele escondeu. 

Vai na Fé
Lui acaba com a polêmica em 

torno de sua foto com Sol. A família 
de Sol se surpreende quando Mar-
lene concorda que a filha continue 
dançando. Otávio convida Jenifer 
para uma festa, e Kate implora para ir 
com a amiga. Guiga destrata Jenifer e 
Kate, e Otávio as defende. Theo dis-
cute com Clara. Guiga provoca Fred 
na pista de dança, mas logo se afas-
ta. Kate vê Fred sozinho e fica interes-
sada. Rafael volta para casa, e Theo 
se enfurece. Guiga não gosta de ver 
Kate com Fred. Theo se encontra com 
Orfeu e reclama de Clara. Otávio se 
anima com a conversa com Jenifer. 
Kate e Fred se beijam. Theo leva flo-
res para Clara. 
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Situação
que define 
o vencedor
de um jogo

Forma do
decote 
pronun-
ciado

Tirar a
roupa 

Afrouxar;
desa-
pertar 

Extremi-
dade da

mão

A moeda
do nosso

país

Morcego,
em inglês

A empresa
explora-
dora de
jazidas

Sentimento
daquele
que não
perdoa

A mais
alta carta
no pôquer

Código 
da pilha
palito

Samuel 
Rosa, líder
do Skank

(MPB)

(?) Bean,
persona-

gem da TV

Estado cuja
capital é
Boa Vista

(sigla)

Destrui-
dora;

devas-
tadora

"Aqui", quanto à clas-
sificação gramatical

Profissional que
conserta calçados

Membro
do clube
Peguei 
no sono

Roubam
Tabuleiro

para o
forno

Acolá

Imperador
romano

A 1a e últi-
ma letras
Atracar
o navio

Vagas em
hospital

Apara o pelo
do animal

(?) Mo-
raes, atriz
Matéria vul-
cânica (pl.)

Sufixo
de "furor"
Medicina
(abrev.)

Consoantes
de "mano"

Acha
graça

A via de u-
so da pílula
Da mesma
maneira

"O Ursinho
(?)", filme
O CD dos
micros

Fornecer
(sangue)

Está
(red.) 

Local de camas, no
trem de passageiros

Peça para imobi-
lizar fraturas

Um dos sete 
anões (Lit. inf.)

Área de trabalho 
do pescador

2/mr. 3/aaa — bat — ted. 5/feliz — lavas. 6/leitos.



diariodosudoeste.com.br    25 de janeiro de 2023A8 GERAL

Sanepar vai investir R$ 6,4 milhões no 
saneamento básico de Francisco Beltrão

Nessa terça-feira (24) foi assinada em 
Curitiba a Ordem de Serviço, do investimen-
to de R$ 6,4 milhões da Companhia de Sa-
neamento do Paraná (Sanepar), em Francis-
co Beltrão.

Os investimentos serão destinados 
para a melhoria e ampliação do sistema de 
esgoto sanitário, na Estação de Tratamen-
to de Esgoto (ETE) e no fornecimento de 
materiais. 

Para o prefeito de Francisco Beltrão, 

Cleber Fontana se trata de investimentos 
importantes para o município. “Investir em 
saneamento é melhorar a qualidade de vida 
da nossa gente. As parcerias da prefeitura 
com a Sanepar têm resultado em ampliação 
da nossa rede coletora de esgoto”, disse ele.

Além da ampliação da rede de sanea-
mento e tratamento de esgoto, também foi 
anunciada pela Sanepar, que a partir deste 
momento, a Companhia não vai mais cobrar 
pela primeira ligação de esgoto. (Redação)

AEN
O Conselho Estadual do 

Trabalho, Emprego e Ren-
da (Ceter) aprovou na ter-
ça-feira (24), durante uma 
reunião extraordinária, a 
proposta de reajuste e os 
novos valores do Salário Mí-
nimo Regional, garantindo 
que o Paraná seguirá com 
o maior do País. No Paraná, 
são quatro faixas e haverá 
aumento real em todas elas.

Na primeira, que englo-
ba trabalhadores agrope-

cuários, florestais e da pes-
ca, o salário salta para R$ 
1.731,02, com ganho real 
de 1,06%. Os valores para 
os demais grupos são R$ 
1.798,60 (setor de serviços 
administrativos, serviços ge-
rais, reparação, manutenção, 
vendedores do comércio em 
lojas e mercados, e trabalha-
dores domésticos, um rea-
juste de 1,02%), R$ 1.859,19 
(empregados na produção de 
bens e serviços industriais, 
com ganho de 0,98%) e R$ 
1.999,02 (técnicos de nível 
médio, aumento de 0,92%).

O mínimo regional não 
se aplica aos empregados 
que têm o piso salarial defi-
nido em lei federal, conven-
ção ou acordo coletivo de 
trabalho, nem aos servido-
res públicos.

De acordo com a lei 
sancionada pelo governa-

dor Carlos Massa Ratinho 
Junior no começo do ano, 
na parte correspondente ao 
comparativo com o Salário 
Mínimo Nacional (fixado em 
R$ 1.302,00) foi aplicado a 
mesma estimativa de reajus-
te definida pelo governo fe-
deral, gerando equivalência 
de aumento, e na parte res-
tante, referente à diferença 
entre os mínimos nacional 
e estadual (já que o estadu-
al é sempre maior), o reajus-
te levou em consideração a 
evolução do Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
(INPC), de 5,93%.

“O Paraná segue com o 
maior Salário Mínimo Regio-
nal do País. Nossa primei-
ra faixa salarial é superior 
ao piso nacional, o que de-
monstra o empenho do Go-
verno em negociar com to-
das as frentes responsáveis 

pela definição de valores”, 
disse o secretário de Estado 
do Trabalho, Qualificação e 
Renda, Mauro Moraes.

“O aumento real do mí-
nimo regional é uma con-
quista para o Estado, fruto 
de uma política de valoriza-
ção do trabalho. Mudamos o 
cálculo e conseguimos aten-
der as expectativas dos tra-
balhadores, com aumento 
real via INPC, e dos empre-
sários. O Paraná possui um 
piso salarial que é referên-
cia para outros entes fede-
rativos que possuem essa 
mesma configuração”, des-
tacou Suelen Glinski, presi-
dente do Ceter. 

As definições do Ceter 
serão encaminhadas para a 
Procuradoria-Geral do Esta-
do (PGE) e Casa Civil e serão 
oficializadas em ato norma-
tivo pelo Governo do Estado.

Bom Sucesso do Sul 
recebe equipamentos 
da Defesa Civil 

REPRODUÇÃO 

Na segunda-feira (23), Bom Sucesso do Sul, recebeu 
um kit de equipamentos contendo uma motobomba e um 
reservatório, equipamentos repassados para o Município 
através da Defesa Civil do Estado. 

Receberam a documentação referente aos equipa-
mentos, o Prefeito Municipal Nilson Feversani, o Diretor 
do Departamento de Agricultura, Pecuária e Meio Am-
biente e Encarregado da Defesa Civil do Munícipio ‒ Edu-
ardo Brandalise, acompanhados pelo Comandante da 
1ªSB, o 2º Tenente Mozart e também pelo Soldado Je-
ferson.

Na microrregião de Pato Branco, apenas dois kits fo-
ram repassados aos municípios, sendo Bom Sucesso do 
Sul, um dos contemplados. (Redação) 

Equipamentos foram repassados pela Defesa Civil estadual

ALBERI ROSA/AEN 

Com aumento em todas as faixas, 
Salário Mínimo Regional do 
Paraná será o maior do País

No Paraná, são quatro faixas e haverá aumento real em todas elas



Fernando Ringel

ARTIGO
Marcha soldado, cabeça de papel

FOTO DO DIA ARTIGO
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Quem não marchar direito, vai preso no 
quartel? Era o que queria o ministro da Jus-
tiça, Flavio Dino, sobre os acampamentos em 
frente aos quartéis, para protesto do coman-
dante do Exército, General Júlio César de Ar-
ruda, que acabaria demitido. E nisso tudo, é 
muito bate-boca e “acode, acode, acode a ban-
deira nacional”. Sempre há quem acuse o go-
verno do momento disso e daquilo, mas na 
realidade, as pessoas são como livros que ain-
da estão sendo escritos, mudando de opinião 
conforme vão vivendo, e nisso, as ideologias 
contam “apenas até a página dois”. Bastou fal-
tar o dinheiro para tudo ficar mais objetivo. 
É aí que o tal “governo comunista que os co-
munistas não consideram comunista”, queren-
do ou não, acaba tendo que encontrar formas 
para ajudar empresa de bilionário. 

A saia-justa com o rombo das Lojas Ame-
ricanas é geral, inclusive para muito militan-
te de direita, que geralmente é apenas alguém 
que busca o dinheiro com convicção, vendo 
uma empresa privada se chegar ao “Estado 
malvadão” para ajudar a pagar suas dívidas. 
Pois então, o Estado é esse “vilão devorador 
de impostos” para prover serviços básicos, 
ainda que de qualidade discutível, garantin-
do um mínimo de civilidade para a população, 
mas para salvar uma rede de departamen-
tos, pode? Nesse ponto, deve-se refletir com 
mais racionalidade: é pior abandonar uma das 
maiores empresas do país, porque ela come-
teu erros, ou pensar em salvar os empregos 
de mais de 40 mil de trabalhadores, além dos 
contratos com mais de dois mil fornecedores?

Partidos têm lado, mas e o Estado?
Mas no Brasil das redes sociais e aplica-

tivos de mensagens, todo dia é dia de milhões 
de “especialistas em direito, política e econo-

mia” escreverem suas opiniões sobre os pro-
blemas do mundo. E tudo no “estilo Ronaldi-
nho Gaúcho”: olhando para um lado, enquanto 
corre para o outro, driblando as crases, vírgu-
las e demais regras gramaticais que surgirem 
no caminho. Haja colírio para ler, não ficar 
com conjuntivite e ainda tentar enxergar uma 
luz no fim do túnel, que nesse mundo cheio de 
marketing, pode ser simplesmente um outdo-
or ou a iluminação das vitrines. E aí, se dá lu-
cro, nem tudo precisa fazer sentido, como no 
caso da Havan, que não se chama Lojas Ame-
ricanas, mas tem réplicas da Estátua da Liber-
dade em suas filiais. E por outra ironia, usa 
uniformes nas cores da bandeira, mas não é 
a extinta Lojas Brasileiras. Devaneios à par-
te, essas grandes lojas de departamento têm 
em suas prateleiras um resumo do que há de 
melhor na economia, e assim como proporcio-
nam conforto ao disponibilizar tudo em um lu-
gar só, a variedade de seus produtos também 
representa o tamanho do buraco que uma fa-
lência como essa pode representar para o se-
tor de varejo.  

Hoje, as Lojas Americanas estão na mes-
ma posição do homem, de Curitiba, que no úl-
timo dia 18, simulou a própria morte para ver 
quem iria em seu velório. Resta ao aos credo-
res fazer como os presentes na cerimônia, in-
decisos entre a vontade de mandar o “ex-mor-
to” para o além, ou engolir a raiva porque ao 
menos o sujeito ainda está vivo. E como um 
terço da dívida é com bancos públicos, o go-
verno não vai ter como se esquivar dessa. E 
isso não é um privilégio brasileiro, como se 
viu na crise econômica de 2008, quando os 
Estados Unidos ajudaram a salvar bancos e 
até mesmo a General Motors. Isso mesmo, a 
fabricante dos carros Chevrolet que se vê pe-
las ruas. 

O fato é que uma empresa tem a sua fun-
ção social, por meio dos empregos e também 
dos serviços prestados, e quando o problema 
é muito grande, é aí que entra o Estado, o úni-
co capaz de fazer investimentos em questões 
que ninguém faria com dinheiro do próprio 
bolso. Para os mais indignados, esses casos 
são motivos para defender o encolhimento, ou 
mesmo o fim do Estado, mas sem sua existên-
cia, não haveriam hospitais, escolas e univer-
sidades públicas, nem polícia e, até mesmo o 
Exército. Que não parece, mas é composto por 
funcionários públicos, e até por isso, eventu-
almente auxilia no cuidado das vias públicas 
pelo país. 

Sem o Estado, a selvageria que é exceção 
no cotidiano seria a regra, obrigando todos a 
fazer como o deputado estadual, Alan Sanches 
(União), que escapou de um assalto, no último 
dia 20, em Salvador, após trocar socos com 
seis bandidos. Seria melhor assim? 

Nem tudo é perfeito no Brasil, mas tem 
horas em que não existem soluções fáceis. 
Neste caso, resta agir sem paixões políticas, 
dentro do universo das leis, onde todos têm 
direitos e deveres, como cidadãos comuns: pu-
nam-se os culpados pelo rombo das America-
nas, mas que sejam preservados os empregos 
e contratos de fornecimento. É difícil e caro 
construir o futuro, mas existe outro caminho? 
É seguir em frente e “marcha soldado, cabe-
ça de papel, se não marchar direito, vai preso 
para o quartel”.

Professor e comunicador

O silêncio nos faz 
mais cristãos

Vivemos em um mundo agitado, baru-
lhento, acelerado. Somos constantemente 
bombardeados por novas informações e in-
termináveis propagandas. Corremos o perigo 
de aceitar passivamente tal situação, e de tal 
modo nos habituar com ela, que sua ausência 
seja experimentada como uma lacuna a ser 
preenchida, ou um vazio que não podemos 
suportar. Daí a pressa em suprir os momen-
tos em que nossos ouvidos nada escutam, em 
que nossa atenção não é requisitada por no-
vos estímulos. Cruzamos com jovens, e tam-
bém menos jovens, embalados pelas músicas 
ouvidas em seu fone de ouvido, fixados em 
seus aparelhos eletrônicos e alheios ao que 
se passa à sua volta.

No entanto, não podemos esquecer que 
estamos destinados, pelo que somos, a co-
nhecer, pensar, refletir, avaliar, julgar, bem 
como a agir, optar, tomar decisões, com-
prometer-nos, acolher ou recusar. Porém, 
é muito difícil que correspondamos na vida 
concreta ao que somos se não conseguimos 
abrir espaços de silêncio em nossa existên-
cia. Pois ela é uma travessia agitada, como 
um navegar em alto mar, sujeita a ventos e 
correntes que nos podem afastar do rumo 
desejado e que exigem, de tempos em tem-
pos, uma avaliação da rota para corrigir os 
desvios ocorridos. 

A Bíblia nos ensina que o deserto, en-
quanto lugar de silêncio, significa a oportuni-
dade de um encontro consigo mesmo e com 
Deus, passagem obrigatória antes da chega-
da à terra prometida. Também Jesus teve sua 
passagem pelo deserto, teve seu tempo de si-
lêncio, teve seu encontro com o Pai antes de 
iniciar sua missão pelo Reino de Deus. 

O silêncio nos capacita a olhar a vida em 
profundidade e nela descobrir seu encanto e 
sua beleza. O silêncio nos ajuda a reconhecer 
o transitório, garantindo nossa paz em meio 
às turbulências próprias da condição huma-
na. O silêncio nos aproxima de nossos seme-
lhantes tornando-nos mais sensíveis às suas 
carências e mais pacientes com suas falhas. 

A pastoral do silêncio, se assim pode-
mos falar, não se encontra muito valorizada 
na Igreja. Daí que toda nossa atenção se volta 
para o ensino da doutrina, da moral, das di-
versas pastorais, para a organização do cul-
to e para as atividades assistenciais. E nada 
mais justo, pois tudo isto é necessário. Mas a 
finalidade de toda e qualquer pastoral é le-
var a pessoa a um encontro pessoal com Je-
sus Cristo, a uma experiência de Deus, a um 
encontro significativo e plenificante em sua 
existência. O que não acontece se não ousar-
mos mergulhar corajosamente no silêncio, 
que não é um vazio, mas a plenitude de Deus 
que nos espera.

As paróquias constituem o núcleo da 
vida cristã e eclesial. Também elas deveriam 
oferecer uma pedagogia da oração e do si-
lêncio, não apenas restritas a pequenos gru-
pos, mas sempre presente em todos os de-
mais grupos apostólicos como fator decisivo 
na qualidade de suas atividades. A vida espi-
ritual e apostólica, já nos dizia São Vicente 
Pallotti, não se mede tanto pela quantidade 
de atividades quanto pela qualidade da doa-
ção de cada um. E aqui o silêncio desempe-
nha um importante papel.

Pe. Lino Baggio, SAC - Vigário paroquial 
na Paróquia São Roque ‒ Coronel Vivida

O chafariz da praça Presidente Vargas continua embelezando a cidade

RODINEI SANTOS / PMPB
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Apreensão de 
agrotóxicos

A Polícia Militar apre-
endeu segunda-feira no 
bairro Entre Rios, em San-
to Antônio do Sudoes-
te, um veículo carregado 
com 20 galões de agrotó-
xicos da marca Paraquat/
Sigma oriundos da Argen-
tina. Durante o patrulha-
mento, os policiais perce-
beram quando o condutor 
abandonou o carro e fugiu 
entre residências na divisa 
com a Argentina, não sen-
do localizado. 

O automóvel e o pro-
duto apreendido foram en-
tregues na Delegacia da 
Receita Federal de Santo 
Antônio do Sudoeste. 

Colisão traseira
Uma pessoa ficou feri-

da, segunda-feira, em aci-
dente na PR-473, em Dois 
Vizinhos. A colisão trasei-
ra envolveu um caminhão, 
com placas de Campo Lar-
go, dirigido por Vantuir dos 
Santos, 29 anos, e um Fiat/
Strada, placas de Dois Vizi-
nhos, conduzido por Alceu 
Kauka, 51 nos. 

O passageiro do Fiat/
Strada, Valdevino Ferreira, 
60 anos, sofreu ferimentos 
médios e foi encaminha-
do para receber cuidados    
médicos.

Bebidas e 
celulares

A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), em ação in-
tegrada com o Batalhão 
de Polícia de Fronteira 
(BPFron), realizada na noite 
da última quarta-feira, em 
Cascavel, apreendeu um 
caminhão carregado com 
980 celulares, 419 garrafas 
de bebidas e um volume de 
produtos eletrônicos, todos 
estrangeiros. 

O condutor do veículo 
e os materiais apreendidos 
foram encaminhados para 
a Polícia Federal de Casca-
vel.  A carga foi avaliada em 
R$ 2,7 milhões.

Acusado de 
homicídios

A Polícia Civil do Para-
ná (PCPR) concluiu dois in-
quéritos policiais referen-
tes a homicídios ocorridos 
em 2021 e 2022, nos bair-
ros São Francisco e no cen-
tro de Curitiba. 

O suspeito é o mesmo 
em ambos os casos. Após 
investigações de alta com-
plexidade, a PCPR identi-
ficou que os crimes foram 
cometidos pela mesma 
pessoa. O acusado está 
preso desde o começo de 
janeiro de 2023. Em ambos 
os crimes a motivação está 
ligada a ciúmes.

Preso acusado de 
furtar peixes

A Polícia Militar recebeu uma denúncia, segunda-feira, 
sobre dois homens que estariam pescando no lago do Par-
que Alvorada, em Francisco Beltrão. No local existem placas 
informando a proibição de pesca.

Os policiais militares foram até o lago e avistaram so-
mente um homem, que estava com uma mochila preta. Ele 
tentou fugir, mas foi abordado e os policiais encontraram 
na mochila cerca e 9kg de peixes e apetrechos para pesca. 

A equipe policial prendeu o homem por furto de pei-
xes, uma vez que no local é proibido pescar. Ele foi enca-
minhado, juntamente com os peixes e materiais de pesca, à 
Delegacia da Polícia Civil para as providências cabíveis ao 
fato. (AB)

A Polícia Militar reali-
zava patrulhamento na ma-
drugada de terça-feira pela 
rua Beija-Flor, bairro Planal-
to, em Pato Branco, quando 
avistou um ciclista. Ao per-
ceber a viatura, o suspei-
to abandonou a bicicleta e 
vários objetos, quando saiu 
correndo em direção a um 
matagal.

Os policiais realizaram 
buscas pelo carreiro em que 

o homem fugiu em direção 
a mata. Além da bicicleta, 
ele abandonou uma mochi-
la, contendo diversos maços 
de cigarros, isqueiros, uma 
sacola com moedas, totali-
zando R$ 90,00, uma blusa 
de moletom amarela, mar-
ca Oakley, que ainda estava 
com a etiqueta, além de algu-
mas peças de roupas usadas.

Segundo a Polícia Mili-
tar, o ladrão entrou no ma-

tagal e não foi localizado. A 
bicicleta e os objetos apre-
endidos foram entregues 
na Delegacia da Polícia Ci-
vil. Caso haja alguma vítima 
do furto, deve procurar a 5ª 
Subdivisão Policial (5ª SDP) 
para identificar e retirar os 
bens recuperados. (AB) 

A Polícia Militar aten-
deu um assalto, segunda-
-feira, em uma propriedade 
rural na linha Ponte do Ca-
panema, em Planalto. Seis 
homens, um deles armado 
com uma espingarda, rede-
ram um casal e amarraram, 
trancando as vítimas num 
dos quartos da residência. 
Eles reviraram a casa e le-
varam dinheiro, cartões de 

crédito, documentos, um 
GM/Cobalt, um celular e um 
televisor.

A moradora relatou a 
Polícia Militar que ela e seu 
marido estavam no interior 
da residência quando ou-
viram barulho na parte ex-
terna. A mulher saiu da casa 
para verificar o que estava 
acontecendo quando pre-
senciou seis homens passan-

do uma tela ao lado da resi-
dência e um deles apontou 
uma espingarda para ela e 
disse “quieta ou eu te mato”.

Os assaltantes amar-
raram o casal e trancaram 
num dos quartos da casa, 
quando passaram a revi-
rar o imóvel na busca por 
dinheiro e objetos de va-
lor. Eles levaram cartões de 
crédito, documentos do ca-

sal, um celular, um televisor 
smartphone e fugiram com 
o GM/Cobalt das vítimas.

O casal somente conse-
guiu se soltar e sair do quarto 
com a ajuda de um conheci-
do, que chegou no local. Em 
seguida, comunicaram a Po-
lícia Militar sobre o assalto. 

Equipes policiais de 
toda a região passam a re-
alizar buscas pelo veículo e 

objetos roubados. A Rotam 
localizou o Cobalt no fim 
da tarde de segunda-feira 
na zona rural de Santa Iza-
bel do Oeste. O carro estava 
abandonado numa proprie-
dade, sendo identificado o 
responsável pelo local, mas 
ele não foi localizado. O ve-
ículo foi conduzido ao pátio 
da Delegacia da Polícia Civil 
de Capanema. (AB)

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br

A equipe de investiga-
ção da 59ª Delegacia Regio-
nal de Capanema prendeu um 
homem, no último dia 20, por 
descumprimento de medidas 
cautelares de monitoramen-
to eletrônico. Havia contra ele 
um mandado de prisão por re-
gressão de pena para o regime 
fechado.

Conforme informações da 
Polícia Civil, ao tomarem co-
nhecimento do mandado de 
prisão em desfavor do homem, 
de 38 anos, passaram a efetu-
ar diligências e localizaram o 
procurado pela Justiça na resi-
dência de familiares, no bairro 
São Cristóvão, em Capanema.  
Ele foi preso pela equipe de 

investigação comandada pelo 
delegado titular da Delegacia 
Regional de Capanema, Igor 
Felipe Rodrigues de Carvalho.

Pelo que foi divulgado pela 
Polícia Civil, o homem estava 
no pátio da residência e ten-
tou fugir pelo terreno dos fun-
dos, mas foi alcançado e preso 
pelos policiais civis. Ele esta-
va respondendo em regime de 
monitoramento eletrônico pe-
los crimes de lesão corporal, 
invasão de domicílio e tráfico 
de drogas, mas descumpriu vá-
rias medidas cautelares e teve 
a regressão do regime de pena 
para o fechado pelo prazo de 
12 anos.

O preso foi encaminhado 
ao Departamento Penitenciá-
rio (Depen), em Capanema. Ele 
está à disposição da Justiça.

Polícia Civil prende homem por descumprir 
monitoramento

Assaltantes trancam casal e levam veículo e objetos

A bicicleta e os objetos 
que foram recuperados 

pela Polícia Militar

Divulgação

Ladrão abandona bicicleta e objetos ao avistar viatura

O preso teve regressão do regime da pena para o fechado

Divulgação
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Inter pega o Avenida
O Colorado enfrenta o Avenida nesta quarta-feira 

(25), às 19h, no Estádio Eucaliptos, pela segunda roda-
da da primeira fase do Campeonato Gaúcho. Após a es-
treia em casa contra o Juventude, o Internacional vai a 
Santa Cruz do Sul em busca de três pontos na competi-
ção regional.

A preparação para a partida chegou ao fim na manhã 
de terça-feira (24), no CT Parque Gigante. O treinador 
Mano Menezes comandou atividades táticas no grama-
do, ajustando detalhes de posicionamento e movimenta-
ção do time que entrará em campo. Gabriel Mercado, em 
fase final de recuperação, não fica à disposição da comis-
são técnica.

A delegação colorada já está em Santa Cruz Sul. O In-
ternacional tem um ponto na tabela do Campeonato Gaú-
cho, após o empate em 2 a 2 com o Juventude, estando 
na quarta posição. (Assessoria)

Grêmio apresenta 
João Pedro

O lateral-direito João Pedro foi apresentado oficial-
mente na tarde de terça-feira, no CT Luiz Carvalho. Osten-
tando a camisa de número 18, acompanhado pelo vice de 
futebol Paulo Caleffi, o atleta assinou contrato por uma 
temporada, com opção de renovação por mais um ano.

Na coletiva de imprensa, o jogador detalhou a sua 
forma de atuar. “Eu tenho como principal característica 
apoiar bastante o ataque. Hoje, com a minha experiência 
na Europa, aprendi muito sobre como ajustar a parte de-
fensiva. Atualmente consigo equilibrar bem tanto a par-
te ofensiva quando a defesa. Eu agradeço a oportunidade 
que estou recebendo aqui no Grêmio. Venho trabalhando 
muito para fazer o meu melhor dentro de campo e espe-
ro retribuir a confiança de todos”, destacou.

O atleta João Pedro esteve vinculado por último ao 
Porto, de Portugal. Nascido no interior de São Paulo, co-
meçou a sua trajetória profissional no Palmeiras, onde 
atuou de 2014 até 2018. Nesse meio tempo, ainda foi 
emprestado para a Chapecoense, em 2017, e para o 
Bahia, no ano seguinte. Após passagem pelo time baiano, 
foi adquirido pelo Porto, de Portugal. Depois de uma tem-
porada na Europa, foi liberado para retornar por emprés-
timo ao Tricolor de Aço em 2019, onde ficou por dois 
anos. Na temporada passada atuou no Corinthians, tam-
bém cedido por empréstimo pelo clube português.

Quando ainda defendia o Palmeiras, teve convoca-
ções para as Seleções de Base do Brasil nas categorias 
Sub-20, Sub-21 e também foi convocado para a Seleção 
Brasileira Olímpica em 2015. Foi vice-campeão mundial 
Sub-20 no mesmo ano. Tem no currículo as conquistas 
da Copa do Brasil (2015), Campeonato Brasileiro (2016), 
Campeonato Catarinense (2017), Bicampeonato Baiano 
(2018, 2020) e a Copa do Nordeste (2021). 

João Pedro é mais uma opção para o técnico Renato 
Gaúcho. O Grêmio joga nesta quarta-feira, às 21h30, con-
tra o Brasil de Pelotas, na Arena, pelo Campeonato Gaú-
cho. (Assessoria)

Lucas uebeL

João Pedro assinou contrato por uma temporada 
com o TricolorA Seleção Brasilei-

ra Sub-20 bateu a Argen-
tina por 3 a 1 e se classi-
ficou, com antecipação, 
para o hexagonal final do 
Sul-Americano. Guilher-
me Biro, Andrey e Vitor 
Roque fizeram os gols do 
Brasil, enquanto González 
descontou para os adversá-
rios, em partida disputada 
no Estádio Pascual Guerre-
ro, em Cali, na Colômbia, 
na segunda-feira (23), pela 
terceira rodada.

Na tabela de classifica-
ção, a Seleção Brasileira se-
gue com 100% de aprovei-
tamento e agora soma seis 
pontos. O próximo compro-
misso será diante da Colôm-
bia, nesta quarta-feira (25), 

novamente no Estádio Pas-
cual Guerrero, às 21h30 
(Horário de Brasília).

O Brasil foi para cima 
da Argentina no início do 
jogo e abriu o placar logo 
aos oito minutos. Guilherme 
Biro pegou o rebote do go-
leiro em pancada de Marlon 
Gomes e, na área, acertou 
um belo chute para estufar 
as redes rivais. Na altura dos 
26 minutos, Mycael voou e 
pegou com a perna esquer-
da o pênalti cobrado por In-
fantino, mantendo a van-
tagem do Brasil. Já aos 35, 
Andrey roubou a bola no 
meio-campo, arrancou, in-
vadiu a área, bateu cruzado 
e ampliou para 2 a 0.

Após o intervalo, com 

boa vantagem, o Brasil bus-
cou administrar o ritmo do 
jogo e conseguiu dosar a 
energia. A Argentina, quan-
do chegou, parou no ar-
queiro brasileiro. Na reta 
final, Vitor Roque foi der-
rubado na área e o árbi-
tro assinalou a penalidade. 
O próprio atacante cobrou, 
balançou as redes e fez o 
terceiro aos 41. A Argenti-
na descontou aos 44 com 
González, de cabeça. 

Andrey comemorou a 
classificação antecipada. 
“Muito feliz pela classifica-
ção que acabamos de carim-
bar, pela atuação da equipe 
e meus dois gols (na compe-
tição). Quero dedicar o gol a 
minha irmã que faz aniver-

sário hoje (24). Agradeço a 
Deus e vamos seguir firmes 
para os próximos objetivos”, 
declarou.

O meio-campista tam-
bém destacou a união e 
bom ambiente do grupo de 
atletas da Seleção Brasilei-
ra. Para Andrey, a dificulda-
de do Sul-Americano requer 
esse foco de toda a equipe.  
“Todos estamos alegres. Sa-
bemos que o Sul-America-
no é um campeonato muito 
difícil e para conseguirmos 
os objetivos temos que fi-
car todos juntos. Infelizmen-
te o Weverton se lesionou, 
mas o Jean estava pronto e 
deu conta. Vamos descan-
sar para nossa próxima ba-
talha”, completou. (CBF)

Brasil vence a Argentina no Sul-Americano Sub-20

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br

Com dois empates e 
uma derrota nas primeiras 
três rodadas do Campeo-
nato Paranaense, o Azuriz 
quer iniciar a reação nes-
ta quarta-feira com uma vi-
tória diante do Independen-
te Futebol São Joseense. O 
jogo vai começar às 19h15, 
no Estádio Os Pioneiros, em 
Pato Branco.

O Azuriz já deixou esca-
par duas vitórias no Estadu-
al, diante do Londrina e do 
FC Cascavel, quando vencia 
os jogos e sofreu o empate 
nos acréscimos do segundo 
tempo. Com isso, é preciso 
encontrar o caminho da vi-
tória diante no São Joseen-
se para encaminhar a classi-

ficação e não correr o risco 
de precisar vencer nas últi-
mas rodadas para fugir do 
rebaixamento. 

O atacante Matheus Ro-
binho, autor de um dos gols 
no empate por 3 a 3 com o 
FC Cascavel, está confian-
te na vitória diante do São 
Joseense. “Estou muito fe-
liz com o gol e a atuação da 
equipe diante do Cascavel. A 
gente vem numa crescente 
muito boa e queremos fazer 
um excelente jogo diante do 
São Joseense para conquis-
tar os três pontos”, desta-
cou.

O técnico Tcheco gos-
tou do poder de reação do 
Azuriz diante do Cascavel, 
quando virou o placar, mas 
acabou levando o gol de em-
pate. Ele disse que conver-

sou com os jogadores após 
o jogo e estão trabalhando o 
mental dos atletas para bus-
car a vitória diante do São 
Joseense e os pontos neces-
sários para obter a classifi-
cação para a próxima fase 
do Estadual. “É um jogo atrás 
do outro, uma tabela com-
plicada com os dois primei-
ros jogos fora de casa contra 
equipes fortes. Dificuldades 
todas as equipes vão ter, mas 
precisamos colocar em práti-
ca o bom futebol diante do 
São Joseense para buscar a 
vitória”, completou.

Novo presidente
Dando seguimento a es-

tratégia e ao plano de negó-
cio do Azuriz FC, o clube Pa-
ranaense anunciou no dia 23 
de janeiro de 2023 o novo 

presidente Nelson Ramos Ju-
nior.  Brasileiro naturalizado 
Americano, assume a presi-
dência do Azuriz na missão 
de trazer novos investimen-
tos e parcerias estratégicas 
com objetivo de seguir cres-
cendo e fomentando o de-
senvolvimento do futebol de 
base e profissional. 

Nelson sempre esteve 
presente no Azuriz, sendo 
um dos fundadores do clube 
em 2018. Morando há 20 
anos, em Orlando, Flórida, é 
sócio proprietário da Com-
panhia Boi Brazil Churrasca-
ria. Ele assume a presidên-
cia do Azuriz para ao lado 
de seu irmão, Robson Ra-
mos, ex-presidente e agora 
vice-presidente e gerente de 
futebol, continuar o traba-
lho de excelência do clube.

Azuriz quer a primeira 
vitória no Estadual

Mauricio Moreira

O Azuriz terá o apoio da torcida na busca pela vitória diante do São Joseense
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